



広報 桑山 (18号)

石黒地域づくり協議会

令和 2年11月24日 発行

ホームページ <https://ishikuro-kc.7104.info/>
メールアドレス ishikuro.kmn@gmail.com



スマートフォン用
QRコード

◎ 第6回自治会長会会議開催される

11月21日(土)

11月21日(土)午後7時より、第6回自治会長会会議が開催され、次の事項について、報告・協議、そして承認されました。

- 1 南砺市消防団の再編の検討(確認・提案)について現状報告され、団員数の見直し案が検討されています。
- 2 石黒交流センターの屋上及び外壁修繕工事について、令和3年度事業として市の実施計画への取り組みがなされました。
- 3 石黒交流センター、トレーニング室に、交付金を活用しての冷暖房設備の導入を検討しています。

各地域づくり協議会で最近導入した、あるいは導入を検討している地区の情報を収集しております(施工業者、メーカー、金額、実施時期等)。

- 4 10月5日に「主要地方道福光福岡線整備検討委員会」として、富山県土木センターへ整備事業に係る要望書が提出されました。

- 5 11月16日に「ため池ハザードマップ」見直しに係る地元説明会が開催されました。

修正箇所がある時は、協議会で意見を取りまとめて、11月末までに連絡することとなっています。

確定後、令和3年2月末頃にマップが全戸配布される予定です。

- 6 今後の運営・行事計画等

11月22日(日) 防災無線拡声支局の鍵交付及び操作講習会

12月28日～31日 年末特別警戒(消防石黒分団による)

令和3年

1月9日(土) 南砺消防出初式

1月10日(日) 南砺市成人式

1月16日(土) 石黒地域づくり協議会 新旧理事会

2月13日～14日 雪あかり祭りは中止されております(再確認)

- 7 令和2年度石黒地域づくり協議会負担金徴収について

協議会への負担金、各種募金・義援金、防犯灯負担金について説明し、了承を得ました。

- 8 その他事務局より報告

- ① 最近の交流センター内の状況

屋根の修理・・・増築部分の鬼瓦他の修理を行いました。

オンライン会議用モニター・パソコン・カメラが南砺市より配備されました。

- ② 鍵かけキャンペーングッズの配布

敬老会・防災訓練等行事の中止により従来通り配布できなかったことから、地区の例会等の機会に配布をお願いしました。

<裏面もご覧ください>

◎ 防災無線拡声支局の操作講習会 開催される 11月22日(日)

11月22日(日)午後1時30分より防災無線拡声支局の操作講習会が開催されました。

参加者は、東田協議会会長、交通・防犯・防災部会里見部会長、寺田副部会長、南山防災士、自治会長及び地区代表の19名の参加がありました。

まずは、拡声支局の設置されている地区(法林寺・和泉・岩木岩安)及び南山防災士に鍵が交付され、会長より適切な保管及び引き継ぎ等についての指示があった後、講習会に入りました。

ボックス(マイク、サイレン、チャイムのスイッチがある)を開け中の説明を行い、実際に中のスイッチを作動させ、訓練放送を行いました。

今後、作動されることのないよう祈るばかりですが、石黒地区にある4か所の拡声支局で、それぞれが地区で作動させることができるようになりました。

くれぐれも、緊急放送以外には使用できないことを申し添えます。

◎ ため池ハザードマップの説明会について 11月16日(月) 担当部署 南砺市役所 ブランド戦略部農政課農地整備課

先日 ため池ハザードマップの説明会が開催され、以前のマップに決壊後の到達時間10分後、20分後が更に追加され、且つ 各ため池毎に色分けされ、大変見やすくなっています。

説明会の内容について ご連絡致します。

- ① ため池ハザードマップの概要(作成の経緯、概要の説明)
- ② ため池ハザードマップの見方(対象ため池、浸水深想定、到達時間、浸水想定区域、土砂災害警戒区域、避難所)
- ③ 防災情報について(情報の伝達ルート、情報収集)
- ④ ため池ハザードマップの検討(地域の認識との相違、質疑応答)

なお、ハザードマップの詳細説明は、追って各自治会からあるものと思われます。

※ 皆様への紙面での配布は一部修正が入るとの事で後日になりますが、入手次第 ホームページにアップ(掲載)させて頂きます。現在アップ中のマップは従来のものです。

◎ 第2回「地域円卓会議(環境衛生)」開催

10月6日(火)午後7時より、南砺市地域づくり協議会連合会第2回「地域円卓会議」が開催され、今回は環境衛生をテーマに「適性排出のための体制づくり」について、次の2つの課題等を協議しました。

- 1 可燃・資源ごみ等混在ごみへの対応
- 2 高齢化等排出困難者への対応

<課題1について>

大鋸屋地域づくり協議会での ECO ステーションについて事例紹介があり、順調に経過している旨の説明がありました。

ただ、いくつかの協議会からは、対応スペース並びに設備費について問題ありとの意見がでました。

<課題2について>

- ・事情によりごみの分別ができない、ごみが出せない。
- ・ゴミステーションまで持って行けない。(体力的理由、生活時間など)
- ・ヘルパーにお願いしたが、ごみ出しの時間帯と合わない。

と言った方々に対する、地域において可能な取り組みについて、話し合いました。

- 運動期間 : 令和2年12月11日(金)～12月20日(日)
- スローガン: ゆっくり走ろう 雪のふる里 北陸路
- 暗くて見えにくい『夕暮れ・夜間』に注意!
 - ◀ 運転者: 前照灯の早目の点灯。ハイビームの上手な活用。▶
 - ◀ 歩行者: 明るい色の服装。反射材用品やLEDライトの活用。▶

これからの季節はだんだんと日暮れが早くなり、暗くなって見通しのきかなくなった道路で車を運転する機会が多くなります。

薄暮時間(日没前後の1時間)は、自動車と歩行者が衝突する死亡事故がもっとも多く発生しています。

警察庁の調べでは、昼間の約4倍、夜間に比べても約2倍の死亡事故が発生しています。

昨年、南砺市では多くの交通死亡事故が発生しましたが、そのうちのほとんどが、日が暮れて暗くなった時間帯に起きています。

【夕暮れ・夜間の運転、ここに注意】

◎昼間と同じ速度感覚が危険!

車のライトの照射範囲は狭く、昼間と同じ速度感覚で運転していれば、当然、危険を見落としやすく、人や自転車を発見しても避けきれないことがあります。

運転中は制限速度を守り、危険を早く発見できるよう前をしっかりと見て、意識を運転に集中しましょう。

◎ライトのこまめな切り替えを!

ヘッドライトが下向きだと、照らせる範囲はせいぜい40メートルですが、上向き(ハイビーム)だと約100メートル先まで照らせます。

危険を少しでも早く発見するために、対向車や先行車がないときは、上向きライトにしましょう。

【夕暮れ・夜間の歩行、ここに注意】

◎ドライバーから見えていません!

夕暮れ・夜間は、ドライバーから歩行者や自転車はとても見えにくくなっています。

夜間暗くなった道路を歩くときや自転車に乗るときは、明るい色の服装で、必ず反射材を身に付けましょう。

◎ 協議会のホームページの更新および掲載内容について

3月10日から各地域づくり協議会のホームページが公開されておりますが、石黒地域づくり協議会では、広報紙桑山のほか 安心・安全に関する情報等を含め次の項目について掲載しております。

- ① 新着情報（広報桑山カラー版の掲載、重要なお知らせ、安全情報ネット、お得な情報 等）
- ② 行事予定
- ③ 重要なお知らせをまとめて掲載（ハザードマップ、安全情報ネット、資料室 等）
- ④ 協議会の概要について（組織図、会則 等）
- ⑤ 交流センターの施設内容及び利用方法について



地域住民のお役に立つ情報を積極的に発信して行きたいと考えておりますので、掲載して欲しい内容及び要望等がありましたら ご連絡をお願い致します。

- ・ホームページ <https://ishikuro-kc.7104.info/>
- ・メールアドレス ishikuro.kmn@gmail.com

スマートフォン用
QRコード

◎ 新型コロナウイルス感染には十分に注意しましょう。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、3密（「密閉」・「密集」・「密接」）を回避するよう努めてください。これらの密が重なることは、最悪の条件となりますので 特に注意しましょう。基本的な感染予防対策（マスクの着用、手洗いの励行等）は、日頃から心がけましょう。

全国的に感染者が一時少なくなり、警戒レベルが一段階下げられましたが、今の時期 GO・TO キャンペーンの効果で人の動きが加速され、全国的には再び感染者が増加しております。

幸い南砺市では、今のところ皆様のご努力で感染者は確認されておりませんが、今からインフルエンザが流行してくる時期と重なることから、更に気を引き締めていく必要があるのではないのでしょうか。